

RECENSIONES

José Duque (ed.), *La tradición protestante en la teología latinoamericana. Primer intento: lectura de la tradición metodista* (Departamento Ecuménico de Investigaciones; San José: editor José Duque, 1983) 362 pp.

Se recogen en este libro los resultados del primer Encuentro de teología protestante, celebrado en San José en febrero de 1983, que se centró en el estudio y análisis de la tradición histórico-teológica metodista. En total veintiuna ponencias agrupadas en cuatro núcleos temáticos: contexto histórico, socio-económico y eclesial de la Inglaterra del siglo XVIII y las posibles condiciones que contribuyeron a la gestación del movimiento metodista; el legado teológico-pastoral que el metodismo ha heredado a lo largo de la historia; el proceso de transformación a que fue sometido el metodismo por la mediación estadounidense; vivencias del metodismo latinoamericano en sus expresiones eclesiales históricamente más sólidas como el caso uruguayo o el de Costa Rica, etc.; reinterpretación de la herencia metodista para América Latina en puntos concretos como conversión, hombre nuevo y compromiso; justicia y justificación; perfección cristiana y ética social; eclesiología wesleyana, liturgia metodista, etc.

Una serie de documentos y anexos (pp. 343-61) cierra la obra.
A. Luengo

José Míguez Bonino, Carmelo Alvarez y Roberto Craig, *Protestantismo y liberalismo en América Latina* (Coedición del Departamento Ecuménico de Investigaciones y el Seminario Bíblico Latinoamericano; San José: Ediciones SEBILA, 1983) 91 pp.

Este pequeño estudio constituye un análisis sociohistórico de algunos elementos que han contribuido al desarrollo del Protestantismo en América Latina. El Protestantismo ha pasado por diferentes etapas en su inserción en América Latina desde el